

EL EBRO

Librería de Arturo Voltes
Calle del Angel, 7.

Preios de suscripion una peseta al mes.
Los pagos se verificarán adelantados y por trimestres.

Toda la correspondencia de carácter literario & nombre del director. No se devuelven los originales.

DIARIO DE TORTOSA

Año III

Jueves 27 de Febrero de 1902

Núm. 359

Vamos al pueblo!

¿Qué hemos de hacer? No hay salvación posible; el mal es muy grande; no es posible contenerlo; todo es inútil... ¡Todo está perdido! Esta es la voz del pesimismo, de la cobardía de nuestros tiempos, en presencia de los conflictos que nos amenazan.

¿Qué hemos de hacer? Sólo una cosa: ser cristianos de veras.

Un hombre insigne, cuya palabra ha resonado en los centros de más cultura de Europa, y cuya voz ha vibrado en los oídos de los poderosos con acentos de profeta, el ilustre P. Van Tricht, ha resuelto el problema con una valentía evangélica, ha trazado, en una admirable y bellísima parábola, el camino, el único camino que tenemos que recorrer.

La senda es áspera y espinosa; pero ¿qué queréis? Vosotros la habéis puesto así. Antes, con sólo alargar la mano, hubierais detenido al pueblo; pero lo habéis dejado escapar y ahora ha ido tan lejos ha caído tan hondo que para salvarlo es preciso atravesar precipicios, escabrosas sendas, ir hasta el abismo en que se encuentra, y á costa de grandes sacrificios arrancarlo de él.

¿Queréis saber cuál es el camino? Escuchad.

Berta era una de esas naturaleszas privilegiadas que sólo encuentran atracción por todo lo bello, lo noble y lo heroico.

Un día acertó á pasar por la pobre vivienda de un obrero enfermo, penetró, oyó la voz del desamparo que llamaba á la puerta de su corazón, y encontró el centro de su vida. Parecióle que Dios la llamaba: —Hija mía, hija mía!

Y desde aquel momento no conoce otro camino que el que lleva á los pobres tugurios de la aldea, donde tiritan los enfermos y lloran las madres.

Una de los pobres, á quienes Berta cuida con más solicitud, es la mujer de un socialista que se encuentra enferma, al lado de la cuna de su hijo.

Berta se esmera en atender á todas sus necesidades.

Un día se encaminaba á la casa de la enferma, en su carruaje, cuando al extremo del camino y en una rápida curva que éste formaba, encontró á un obrero, que mar-

chaba en dirección contraria; Berta le vió, desgraciadamente: — ¡Cuidado! — gritó.

De un salto el obrero se puso fuera de peligro, pero manchándose con el lodo de la cuneta. Una inmunda blasfemia hirió los oídos de la joven.

El coche se alejó rápidamente. Y no se oyó más; pero pálida y temblorosa, con el corazón oprimido:

— Juan — dijo á su groom, — ¿conoces tú á ese hombre?

— ¡Ah, señorita — respondió Juan, — ya le dije á Ud. que no convenía ir á casa de su mujer! Es Guillermo, su marido. Es la mala cabeza del cantón. Este es el que hace dos años quiso incendiar el castillo de la señorita. Nada se puede conseguir de semejante gente, y si la señorita quisiera creerme...

¿Conocéis esta voz? Es la de la prudencia.

Peró á esta voz del egoísmo contesta la voz de la caridad.

— ¡Bien, Juan, bien, te lo agradezco! — dijo Berta. — Esa gente no nos conoce y es menester que nos conozca.

Y Berta continuó con valor su heroica obra.

Un día en que se hallaba en casa de la enferma cuidándola con maternal solicitud, se abrió la puerta, y el padre, que volvía de predicar la huelga, se presenta de improviso.

Al ver á Berta entre su mujer y su hija y con el niño pequeño en las rodillas, el corazón del obrero dió fuertes sacudidas en su pecho, porque tenía buen fondo; más no sé qué maldito hábito lo habia envenenado, y acababa de jurar en una reunión socialista que él no se ablandaría jamás.

No descubrió su cabeza y permaneció de pie, clavando en Berta una mirada con relámpagos de odio.

Berta se levantó de la silla, y dirigiéndose á él, le alargó la mano, no sin un ligero estremecimiento.

— ¡Hola, amigo Guillermo! Mucho sentí lo que sucedió el otro día pero mis jaquitas corrían tanto, y yo le vi á V. tan tarde...

— Aquellos hermosos ojos, aquella dulce voz de mujer que tomaba inflexiones de tanta amabilidad, le conmovieron, pero se acordó del Club y de sus compañeros que se burlarían de él, y se mantuvo duro.

— ¡Ya, ya! Para vosotros, los ricos, ¿qué significa un obrero? A un obrero, pues, se le aplasta como á un tope fuera de la madriguera.

Berta abrazó y besó á la enferma; besó á su hija y puso al pequeño niño en la cuna.

— Hasta la vista — dijo; — algún día me conocerá V. mejor. (Se continuará.)

La revolución social

Cuando los primeros alaridos del populacho de París, manifestado simultáneamente en 1789 por las calles de la capital, llegaron á la Cámara del Monarca francés, no se figuraba éste que aquello era el comienzo de la horrible tragedia que para él habia de terminar en la plaza de la Greve el 21 de Enero de 1793.

— ¿Un motín? — preguntaba el bueno de Luis XVI.

Y le contestaba un áulico personaje que, por lo que se vió, sabia muy bien lo que se decía:

— Es una revolución, señor. La frase es vieja y sabidísima, pero se nos figura que no es del todo inoportuna.

Lo ocurrido en Barcelona y en otras localidades inmediatas, no es una huelga, es una revolución; ó, por lo menos, el comienzo de una revolución social.

— ¿Cuándo se manifestará en todas sus proporciones? ¿Cuanto durará y hasta donde llegarán sus efectos?

Esto es lo que no se puede calcular, como no se han podido calcular nunca los efectos de ninguna revolución, de la clase que haya sido; como no se podrán calcular nunca los efectos del desbordamiento de un caudaloso río.

El problema social planteado habrá de resolverse violentamente, porque no se ve propósito de darle otra solución.

— O si hay propósito, se le encauza por mal camino.

De cuanto se ha teorizado sobre la materia no podrá negar nadie que tenga recto criterio, que la única doctrina sana, la única doctrina eficaz, la única doctrina practica ha emanado en los últimos años del palacio del Vaticano.

Si la solución del gran conflicto obrero no se busca de buena fé y de buena voluntad en las enseñanzas, en las indicaciones, en los consejos de las inmortales Encíclicas de León XIII, inspiradas en las doctrinas fundamentales, inmutables y divinas de Cristo Dios, el

conflicto obrero estallará, á su tiempo, tal vez en el momento que menos se espere, y será como inmensa montaña de lava que salta violentamente y se lleva, destruyéndolo, cuanto coje por delante.

El espíritu de solidaridad, que ya existe entre los obreros, irá en aumento; la ausencia de todo sentido moral, que ya se nota en casi todas las clases de la sociedad, dará sus frutos, y en unos inspirará sentimientos malos, recrudescimiento de odios y de rencores que, al manifestarse, se producirán brutalmente; y en otros, esa falta de sentido moral, hará que esperen estúpidamente los resultados de esa catástrofe social, á la cual ellos mismos habrán contribuido con su falta de caridad y con sus egoísmos bien manifiestos.

Y desenfrenados los unos y aunando sus esfuerzos para el conseguimento de sus fines, y neciamente esperando los otros, quizás, y aún sin quizás, porque no aprecian la inminencia y la gravedad del peligro que están corriendo, llegará el día de la explosión, si Dios en sus altos é inescrutables designios no tiene dispuesta otra cosa.

En cuanto á esperar de los Poderes constituidos en autoridad disposiciones sensatas que pudiesen llevar la tranquilidad á los ánimos, no hay que hablar.

Disponiendo, como disponen, de toda clase de medios de gobierno, muy bien podían atacar el mal. En sus causas, legislando prudentemente, y en sus efectos con las medidas de enérgica represión que fuesen menester.

No lo hacen ni lo harán.

Porque la ruindad de sus almas no les permite apreciar las cosas fuera de la esfera donde se manifiestan sus pasiones políticas y sus miserables intereses personales.

El monumento á Castelar

¿Y LOS DUROS?

Con estos títulos escribe un periódico madrileño las siguientes sustanciosas líneas que no dejan muy bien parados, que digamos, á los que iniciaron la idea de levantar una estatua al tribuno de la democracia.

— Continuamos sin saber el paradero de los miles de duros. Lo mismo les sucede á los generosos donantes. Pero señores, ¿no podríamos

saber qué ha sido de esos *cuartejos*, que, como el *Comendador*, se filtran por las paredes?

“Yo quiero un duro,
yo quiero un duro,
yo quiero un duro
para cenar.

A la memoria,
á la memoria,
á la memoria,
de Castelar.”

Se dice que eso cantaban algunos señores, y se asegura que cenaban.

pues á pesar de sus repetidas renunciaciones, la Santa Sede jamás quiso aceptarlas.

Como buen soldado ha muerto, sin rendir las armas al enemigo. En su sepultura se han grabado las palabras de San Gregorio VII:

Dilexi justitiam et odii iniquitatem, propterea in exilio morior.

Sol y Ortega

La Patrie, periódico de París, publica una interesante interview que su corresponsal telegráfico en Barcelona ha celebrado con el diputado republicano señor Sol y Ortega.

Dice el citado corresponsal: “Acabo de encontrarme en la Rambla al eminente jurisconsulto don Juan Sol y Ortega, antiguo jefe de los republicanos de Barcelona, diputado que fué popularísimo aquí y hombre retirado hoy de la política por estar convencido de que en el partido republicano no existe la menor armonía, le he preguntado:

—¿Qué pensáis de lo que ocurre? —Que estos infelices obreros son víctimas de una estafa—me respondió.

—¿Cómo de una estafa? —Si, señor. ¿No les ha hecho creer que están en su derecho, que todos los desmanes y el exterminio de los burgueses es cosa lícita que pueden hacerlo todo, con tal de satisfacer sus pasiones? Y ahora, cuando comienzan á ejercer aquel derecho que se les metió en el alma con malditas predicaciones, ¿no se les prende y castiga?

Lo repito. Lo que se ha hecho con los obreros de Barcelona es un engaño, y los engañadores han huído.

El gobierno tiene culpas gravísimas, imperdonables de todo punto en la estafa de que hablo. Su tolerancia ha sido criminal, y las autoridades de Barcelona jamás se opusieron á la peligrosa propaganda anarquista.

Se ha consentido que estos desgraciados obreros pongan en práctica una teoría ilusoria.

Pienso que los muertos en las calles se levantarán de sus sepulcros para atormentar á los culpables de su perdición.

El valor de las precedentes declaraciones sube de punto si se tiene en cuenta que han sido hechas por quien, en no lejanos tiempos fué uno de los agitadores de las pasiones populares en la ciudad condal, y que hoy, con mejor acuerdo, pone, por decirlo así, el dedo en la llaga al señalar las causas que han producido la anarquía en Barcelona.

NOTICIAS BREVES

La mayor parte de los jefes de

Estado escribe cartas autógrafas de felicitación al venerable Pontífice, con motivo de haber empezado su 25 año de elevación al Trono Pontificio.

—Un hombre ha sido muerto en Cartagena atropellado por un tranvía.

—El ministro de la Guerra envió al Senado una real orden retirando el proyecto relativo á la instrucción militar obligatoria, por existir en el Congreso un proyecto más amplio.

—A pesar de haber dado por terminada la huelga oficial el gobierno insiste en no aceptar en las Cortes debate sobre el particular.

—Se dice que dentro de unos días leerá el conde de Romanones en el Senado un proyecto de ley reformando el Consejo de Instrucción que dará motivo á grandes debates en la alta Cámara.

—Se encuentra enferma la esposa del ministro de Instrucción pública.

—El hijo menor de los duques de Calabria continúa en el mismo estado de gravedad.

—Los guardias de seguridad recogieron en Madrid un niño abandonado el domingo último en la calle de Embajadores.

—En Lugo un guardia de consumos, por motivo desconocido, ha disparado un tiro sobre un joven llamado Juan López Fidalgo, de oficio zapatero y trabajador de honradísimos antecedentes, causándole una herida en la cabeza.

—Dicen de Gibraltar que, debido á un hundimiento de piedras en la cantera de Monkey, cerca de la Caleta, quedó sepultado y muerto un joven obrero español de veintisiete años llamado Diego Parrado.

—Al salir el día 24 de la estación de Washington, el príncipe alemán, Enrique de Prusia y el ministro de Estado americano, que iban en un landó, sufrieron de improviso un golpe violentísimo. La lanza de otro carruaje, cuyos caballos se habían desmandado, penetró en el landó, destrozando la portezuela.

El príncipe salió ileso, pero Mister ha recibido el golpe de la lanza en el costado derecho.

El príncipe incorporó á Mr. Hay quien se quejaba de vivísimos dolores internos. Y aunque no se le apreció ninguna herida, la contusión es tan violenta, que su estado ofrece verdadera gravedad.

—El parte semanal que envía lord Kitchener desde Pretoria dice que los boers han tenido 20 muertos, 12 heridos y 379 prisioneros, y 150 presentados. Y los ingleses 106 muertos, de ellos 46 en acción de guerra, 99 heridos y 23 prisioneros ó desaparecidos.

—Los demócratas cristianos de Lieja han fundado treinta Cooperativas en la población, y acaban de crear un periódico que será bandera de aquellos.

—El ex-embajador de España en el Vaticano permanecerá en Roma hasta la llegada en aquella capital del Sr. Agüero.

—Corren rumores de haber llegado á un acuerdo el ministro de Hacienda y el Banco de España.

—Anteayer por la mañana escapóse un preso de la Audiencia de Barcelona que se hallaba reclamado por el Gobierno francés y concedida ya su extradición.

Para fugarse rompió las esposas.

—La lepra protestante hace inauditos esfuerzos para propagarse en la católica ciudad de Lérida.

—Los batallones de Ciudad Rodrigo y cazadores de Llerena, que procedentes de Alcalá de Henares habfan ido á Barcelona con motivo de los recientes sucesos, regresaron ayer á aquel punto.

—Dícese que la Compañía anónima de tranvías de Barcelona ha ofrecido mil pesetas á las clases é individuos de tropa del cuarto regimiento de zapadores-minadores que reanudó el servicio de tranvías eléctricos en la línea de Gracia y Ramblas.

—En Barcelona los patronos que no han concedido la jornada de nueve horas en las condiciones que lo han solicitado los obreros, han acordado que desde 10 de este mes en adelante, rige el trabajo de 54 horas semanales, equivalentes á nueve por jornada, que las semanas en que haya una fiesta del santoral, podrá alterarse la jornada ante las necesidades de un trabajo apremiante, pero nunca como obligación permanente.

—Los periódicos de Trieste dedican generales y calurosos elogios á la tiple catalana señorita Josefina Huguet, que acaba de obtener un gran éxito cantando la ópera “Lakmé”.

—El general Despujol y el ministro de la Guerra censuran el juicio que del general Bargés ha publicado un periódico de Madrid.

—El señor Robert excita al Gobierno para que gestione en las repúblicas sudamericanas la reciprosidad y validez de los títulos académicos.

—Los consejeros del Banco de España han guardado gran reserva acerca de los acuerdos adoptados en la sesión extraordinaria celebrada el martes.

—Por rivalidad en los negocios han cuestionado, en Valencia, en la calle de Guillen Castro, un contratista de patatas para el rancho de las cárceles y otro almacenista, recibiendo el primero dos tiros en el pecho.

—En un molino próximo al pueblo de Amenara (Valencia) tuvieron cuestiones ayer dos hermanos resultando muerto á cuchilladas uno de los contendientes. El matador arrojó el cadáver de su hermano á una acequia.

—La guardia civil ha detenido al fratricida.

—El desastre de Shemakha ha tenido mayor alcance del que se creía en los primeros momentos.

El número de víctimas excede de dos mil.

—Comunican de Badapesth que la agitación obrera adquiere grandes proporciones en Rumanfa,

—El Ayuntamiento de Gijón ha acordado contribuir con una importante suma á la suscripción abierta para dedicar en Castropol un monumento en honor del ilustre marino Sr. Villamil, muerto heroicamente en Santiago de Cuba.

—En Copenhague aumenta el movimiento de protesta contra la venta de las Antillas danamarquesas, figurando al frente de este movimiento de opinión la princesa María, esposa del príncipe Walde-maro.

CRONICA

—Un apreciable amigo nos escribe desde Tarragona:

“Por aquí todo se encuentra ya tranquilo y en su aspecto de siempre.

Dicen que en Valls y Reus aun no trabajan, aunque se mantienen pacíficos.

El Regimiento de Almansa quedará acantonado en Barcelona según unos; otros creen que regresará dentro de pocos días. De su vida depende el que las furzas de Tortosa que se encuentran aquí regresen á su destino.”

—Para aclarar ciertas dudas que han surgido en el canje de los títulos del 4 por 100 interior, emisión de 1.º de Octubre de 1892 por los de la de 31 de Junio de 1900 se ha dispuesto:

Que el canje de la deuda perpetua interior á que se refiere la Real Orden de 14 de Octubre último, comprende á los de la emisión de 1.º de Octubre de 1892 y á los de fecha posterior.

Que los títulos, sea cualquiera su fecha, pueden ser admitidos al canje por los de la emisión de 31 de Julio de 1900.

Que á partir del vencimiento de 1.º de Abril sólo se admitirán cupones correspondientes á esos intereses, de la emisión de 31 de Julio de 1900.

—El suplicatorio solicitado por el Juzgado de Valls para procesar al Sr. Lerroux por injurias á don Federico de Ramón y á los señores Adell y Febré ha sido autorizado por la Comisión del Congreso que lo estudiaba.

—Se ha encargado de la secretaría del Ayuntamiento de Corbera, D. Vicente Clua, que venía desempeñando la de Bot.

—La Alcaldía de Mora de Ebro anuncia la subasta para las obras de recomposición de la cárcel pública, salón de sesiones y archivo de la Casa Consistorial.

BANCO DE TORTOSA

Acordado por la Dirección general de la Deuda el canje de los actuales títulos del 4 por 100 Interior, participamos á nuestros clientes que pueden presentarlos en este Banco con el cupón 1.º Abril adherido

Tortosa 27 Febrero 1902

Variado

Un telegrama de Túnez da cuenta de haber sido instalado en la sala pública del museo Lavigiére de aquella ciudad, una pieza arqueológica notable, fruto de las sabias investigaciones del padre Delatre de la orden de los padres blancos, que se ha impuesto por labor hacer revivir la antigua Cartago.

El objeto, consisten un sarcófago de mármol blanco pintado, y en la tapa esculpida en alto relieve la figura de una mujer vestida con una larga túnica y separando hacia adelante con ambas manos el velo que la cubre la cabeza.

La figura yacente sobre el ataúd no mide menos de dos metros de longitud.

El mármol conserva huellas de color y aun de dorado.

Este hermoso objeto de arte, que remonta á la época de las guepúnicas, es la más antigua estatua que los reconocimientos practicados hayan arrancado al suelo cartaginés, y debe ser la obra de un artista griego ó estrusco.

El sarcófago proviene de una cámara situada en el fondo de uno de los pozos abiertos en la necrópolis púnica inmediata al convento de Santa Mónica, y encerraba los restos de un cadáver acostado dentro de una capa de resina.

Pliegos parlamentarios

Dicen de París que, al discutirse el presupuesto de Instrucción pública, ocurrió un incidente escandaloso entre el socialista Contant y el almirante Reinter.

Este mandó á qué á la cantina.

Aquel le llamó bestial y mal educado, añadiendo que acabaría por retorcerle el pescuezo.

El presidente logró restablecer la calma á fuerza de campanillazos.

En Broonce (Australia Occidental) se ha recogido la mayor perla conocida hasta ahora. La admiración del marino que la encontró fue tal, que del grito que dió al verla despertó sobresaltado el patrón del barco pescador, que dormía en su camarote.

No es sólo por su tamaño por lo que se distingue esta perla, sino también por su forma y su color.

Se calcula su valor en 350 000 francos.

Telegramas

Madrid, 27, Acaba de recibirse un telegrama del Cabo comunicando que cerca de Kienskdorp los boers han capturado el 5.º regimiento de Yeomanry, tres compañías de infantería y dos cañones.

La noticia de este desastre ha causado profunda impresión en Londres.

Se esperan nuevos detalles.

Las asociaciones religiosas

Hablando un ministro esta tarde acerca del Decreto sobre asociaciones religiosas, ha dicho lo siguiente:

El Decreto del ministro de la Gobernación no respondía á necesidad alguna; por el contrario, vino á complicar un asunto sobre el que ya se habían iniciado negociaciones con el Papa, estorbando con aquel acto el curso regular de las mismas.

Que no era necesario el decreto, se demuestra con decir que en él se suspendían por un plazo de seis meses determinados efectos de la ley de Asociaciones, que vuelven á regir el día 9 del mes próximo.

Desde aquel día se verá el Gobierno obligado á aplicar la ley.

¿Pero será prudente hacerlo cuando las negociaciones con Roma están entabladas y el mismo Presidente del Consejo ha declarado en el Senado, contestando á los preados españoles, todo cuanto se refiere á este asunto?

Yo creo que no.

Al excitar al Gobierno á que aplique la ley de Asociaciones, puede replicarse que no puede hacerse con las entidades religiosas por existir varios contratos con el Papa.

Esto es lo que, á mi juicio, debe contestar el Gobierno, si fuese interpelado sobre el particular.

Debate interesante

Enterado el Gobierno de que el señor Romero Robledo se proponía presentar una proposición incidental para tratar de los sucesos de Barcelona, ha acordado señalar el día de mañana para que el doctor Robert explique su anunciada interpelación.

Los catalanistas

Los diputados catalanistas han visitado al conde de Romanones para preguntarle qué aplicación se dará al sobrante del 16 por 100 que percibían los Ayuntamientos para el pago de atenciones de primera enseñanza y que ahora se ha de entregar al Estado.

El ministro les contestó que dicho sobrante quedará á favor de los municipios y que, al efecto, se hará la debida liquidación.

ANUNCIOS

Señores Profesores de Música

Gratis Catalogos Ilustrados de pianos, armoniums y acordeones. Precios económicos

NOTA: No confundir con los instrumentos (productos puramente comerciales) construidos expresamente para la venta á plazos.

MARASSÉ.—Barbará, 2.—BARCELONA

IMPORTANTE REGALO

á nuestros lectores

Carrera breve y sin gastos no más rutina

Por 5 pesetas en Tortosa, 6 5/75 por correo, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22, de 96 páginas, de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, inventarios, Balances, operaciones prácticas de teneduría, preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada

Contabilidad mercantil

simplificada

al alcance de todas las inteligencias, por el profesor mercantil D. MANUEL F. FONT, para hacer la carrera del comercio y la de Tenedor de Libros en teoría y práctica, y en el corto plazo de 30 días, sin necesidad de recurrir á los auxilios de Escuela, Academia ni profesor alguno.

Dirigirse á D. Arturo Voltes, hasta el día 15 de Marzo, comercio de libros, Tortosa.

Se alquilan

los bajos y habitaciones y los pisos 2.º y 3.º en la casa número 13 en la calle de la Cruera frente la Catedral. Se necesita portero,

Obra Nueva

BIOLOGIA

de los Derechos en la normalidad y su representación.

ENSAYO JURIDICO

por

D. Antonio de Monasterio ABOGADO Y NOTARIO

Acaba de ponerse á la venta tan importante obra en la librería de ARTURO VOLTES, al precio de 2 pesetas

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa.

20 REIDARÉ EN ESPAÑA

con más veneración que en otras partes

Magnífica estampa representando el Reinado del Sagrado Corazón de Jesús en España, según la promesa hecha al P. Bernardo Francisco de Hoyos.

Jesús aparece lleno de majestad y de bondad al mismo tiempo, cobijando bajo su amparo omnipotente á la infortunada nación española y derramando sobre ella los tesoros de la paz, supremo bien de las naciones.

En la orla del trono se ostentan los escudos de todas las regiones de España, y en el centro del mismo el estandarte real, significando como no hay rincón de esta nación predilecta á donde no llegue el influjo salvador del Divino Corazón.

A los pies del trono y á su derecha, está el Ángel custodio del Reino, en actitud de expulsar de él todos los errores y maldades representados por la astuta serpiente, á la izquierda una matrona vestida de cota y manto real, que representa á España, ofrece su corona al Rey inmortal de los siglos.

La bandera nacional rendida á los pies de Jesucristo; la palma símbolo de la victoria y la rama de olivo emblema de la paz declaran por completo el pensamiento.

Esta hermosa estampa, ejecutada primorosamente é impresa á diez y ocho colores, mide 66 centímetros de alto por 46 centímetros de ancho y se halla de venta en la Librería de

ARTURO VOLTES RIBOT

calle del Angel número 7—TORTOSA al precio de

Tres pesetas cada ejemplar.

Para los pedidos de fuera correo á más.

INCREDIBLE VERDAD

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objetos de oro de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Composición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan á quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

- Anillo para caballero, oro y brillante 50 pesetas
- Idem para id., brillante muy grueso 100 "
- Alfiler idem id. 25 "
- Alfiler idem id. (brillante muy grueso) 50 "
- A pello para señora ó señorita, idem id. 25 "
- Pendientes (par) para señorita, idem id. 25 "
- Idem para señora, idem id. 50 "
- Idem para id. (brillantes gruesos) 100 "
- Idem para niñas (verdadero regalo) 25 "

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é Islas.

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada, ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes, AM: Alaska G. A. Buayas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de

todas las personas de buen gusto el agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Mouner.—Tortosa.

GUERRA A LA FILOXERA

CEPAS AMERICANAS

Grandes planteles de barbaños á propósito para la replantación, á PRECIOS CONVENCIONALES. Dirigirse al Exmo. Sr. Conde de Torre Español, Torre del Español (Tarragona) ó en Tortosa á D. Marceio Mayo.

BANCO DE TORTOSA

INIMITABLE

AGUA DE AZAHAR

marca "LA GIRALDA,"

para curar

todos los padecimientos nerviosos

y del corazón.

1'50—2,—2'50 y 5 Ptas. botella.

De venta en Tortosa D. Enrique Carpa

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER. Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuentemente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio viscoso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes; hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándola de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desallicimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

MILAGROSAS PILDORAS VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Deposito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Manó Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vaa de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se siruiran pedidos al par mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

GUERRA A LA FILOXERA

CEPAS AMERICANAS

Grandes planteles de barbaños á propósito para la replantación, á PRECIOS CONVENCIONALES. Dirigirse al Exmo. Sr. Conde de Torre Español, Torre del Español (Tarragona) ó en Tortosa á D. Marceio Mayo.